
生活垃圾分类立法，侬晓得伐？

文 木子

2019 年 1 月 31 日，上海市十
五届人大二次会议表决通过《上海
市生活垃圾管理条例》（以下简称
《条例》），并将于 7月 1 日正式开
始实施。这标志着，在推行 20多年
后，“垃圾分类”在上海纳入法治框
架：个人混合投放垃圾，最高可罚

200元；单位混装混运，最高则可罚
5万元。
届时，上海党政机关内部办公

场所不得使用一次性杯具，旅馆不
得主动提供一次性日用品，餐馆、外
卖不得主动提供一次性餐具。
有数据显示，2018 年，上海市

每天生活垃圾清运量将近 2.6 万
吨，年均生活垃圾产生量超 900 万
吨。这是一个非常庞大的数字。粗略
估算，如果用 2.5 吨卡车来运送，上
海每天产生的生活垃圾，所需车辆
头尾衔接便可绕上海内环一圈。对
上海而言，实施源头减量和资源化
处理，是公认的走出“垃圾围城”困
境的最佳路径。
此次立法有两大方面的创新值

得关注。一是对生活垃圾从产生源

头到末端整个流程进行立法监管，
强调包括垃圾投放、收集、运输及末
端处置等环节都要分类处理。从
“一次分类”到“全程分类”的转
变，标志着垃圾分类进入一个全新
时期，每个环节都力争做到分类，
才能使得垃圾分类真正落到实处。
二是明确建立资源回收体系，推进
生活垃圾分类与再生资源回收
“两网”协同与融合。垃圾分类的
目的是为了垃圾减量和提升资源
利用率，要做到这两点，构建“两
网”协同机制必不可少。一方面要
在源头进行减量，另一方面，要甄
别出可回收利用资源并循环利用，
这两者才是垃圾分类减量工作的
完整版。
虽然此次立法在上海党政机关

中率先实行，但是对企事业单位、社
会组织以及社区居民的影响也十分
深远。对于长期服务于社区居民的
仙霞物业而言，结合自身发展，也
是一个很好的契机。公司早在
2013 年在垃圾分类方面的探索，
在垃圾分类还没有明确立法规范
的情况下，更多的做法主要以倡议
宣传为主，结合各类的主题活动、
文艺汇演、论坛讲座等形式，承接
一系列垃圾分类和低碳环保的公
益项目和服务项目，并在居民百姓
中形成一定的知晓率和参与率，保
持了较长时间的热度，也为后续的
工作打下了基础。而在立法明确
后，工作的重心将会发生一定转
变。虽然物业企业没有执法权，但
却与居民的日常生活息息相关，在

垃圾分类工作方面，势必将与居委
会、居民等各方面形成合力，结合
日常的管理服务工作，尽己所能将
这项工作有序推进下去。而对于居
民而言，尽管现在还没有要求到社
区的每一个个人，但未来的趋势是
显而易见的。因此，社区端的分类
工作也会在“两网协同”以及以往
分类减量的基础上，为居民提供一
个更高标准、更有效率、更加完善
的分类投放体系，而每位居民对此
的自我学习、自我提高，将对这项工
作的长期开展大有裨益。
生活垃圾分类立法可以说盼

望已久，也是民心所向。希望在
这个新起点上，每一位居民能为
这座城市的垃圾分类事业添砖
加瓦。

【规矩方圆】

清规戒律，家风国法，

规章制度无一不是约束人

们如何管事、 如何做人的

规矩。 《规矩方圆》栏目将

为您带来社会仁人志士为

如何做好物业管理服务的

相关事宜所提出的建议 ，

以及如何成为最美物业人

的一些金点子。

【我想表扬你】

仙霞物业各项目居民

为了表达对于物业管理处

工作人员以及保安保洁人

员的感谢 ， 纷纷将事件还
原并特地写来感谢信 ，现
将感谢信刊登如下。

服务无小事
付出暖人心

茅台路 600 弄 23 号某
业主报修，称下水道粪坑严
重堵塞，已有几天无法正常
使用马桶。物业接到报修后，
立即派维修师傅沈翔上门查
看。结果发现，外面总管由于
天气寒冷排水不畅，粪便严
重阻塞，想要疏通就必须用
水。沈翔连续打开多个阴井
用水进行疏通，这一切业主
都看在眼里，暖在心里。沈翔
作为一名退伍军人，始终把
“全心全意为人民服务”作
为自己服务的宗旨，必须为
这样的物业人点赞。

（古宋管理处）

谢谢您
严师傅

最近我家的马桶渗水，
物业管理处派严师傅前来维
修，严师傅是一个对工作非
常认真负责的人，经过严格
细致的检查，最终决定拆除
马桶并重新安装。

在拆除安装过程中，严
师傅不怕苦、不怕累，反复搬
动马桶，清除马桶和地面的
垃圾，这里特别要提到的是，
严师傅不顾马桶的脏和臭，
把手伸到马桶中清除粪便，
在一个多小时的安装过程
中，严师傅工作认真细致，他
的这种为居民服务的崇高精
神，值得我们学习，我真诚地
表示敬佩和感谢！

茅台路 255 弄 1 号居民
潘立功
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【服务业主】

大金更管理处：垃圾分类有效推进 自查抽查全面铺开
近日，大金更管理处召集辖

区内 14 个垃圾分拣点相关人员，
开会总结和评价 2018 年的垃圾
分拣工作情况，在肯定成绩、指出

缺点的同时，布置了 2019 年的工
作任务，要求各分拣点加强自查，
管理处将不定期进行抽查，确保
做到分拣质量不放松、分拣过程

不遗漏。
前段时间，管理处就组织了三

次抽查，抽查发现 14 只垃圾厢房
基本都能符合垃圾分类的要求，垃

圾拆包率近 99%，干湿垃圾几乎全
部分开，可回收垃圾也全部挑出，垃
圾分类工作正有效推进中。

（大金更管理处）

蓉城管理处：人脸识别扫码充电 智能化无人管理车棚启用
前两天，仙霞新村街道领导、仙

逸居委会书记及仙霞物业蓉城管理
处赵经理一行，来到芙蓉江路 150
弄芙二小区检查参观 37 号停车棚

的智能化改造后的情况。检查参观
期间，车棚门禁系统通过人脸识别
顺利打开，人员车辆进出顺畅。车棚
内还分别设置了智能化充电系统，

通过手机扫码充电，考虑到有一些
老年人不会使用智能系统，还特地
安装了投币充电系统。赵经理向各
位领导详细介绍了智能化改造的过

程，从一开始的指纹识别到人脸识
别，再到加装雨棚、垫高地坪等等，
得到了居民的一致认可。

（蓉城管理处）

仙霞物业党支部召开组织生活会和民主评议党员专题党员大会
日前，仙霞物业党支部按照国

资委、新长宁集团党委的具体部
署，召开了组织生活会和民主评议
党员专题党员大会，公司全体党员
参加了会议。公司党支部副书记李
明新主持了本次大会。

会上，支部书记张金秀代表支

部作年度工作述职报告、支部党员
逐一深入开展批评与自我批评、民
主测评及签订《党风廉政建设责任
书》。每名党员对照标准，找缺点，
查不足，量差距，进行深刻自我剖
析。测评结束后，支部向大会报告
了《仙霞物业党支部党风廉政建设

工作 2018 年总结和 2019 年计
划》。

张金秀点评说，此次组织生活
会准备充分，大家畅所欲言，气氛
热烈，进一步理清了思路，找正了
轨道，凝聚了共识，激发了干事创
业的热情。之后她还提出了三项具

体工作要求：一是当好垃圾分类新
时尚工作的宣传者、践行者和志愿
者；二是做好老公房加装电梯民生
工程的老娘舅、梯小二和大管家；
三是通过“学习强国”平台争当新
时代政治理论学习的排头兵、先锋
者和领头羊。 （办公室）

学雷锋，，见行动！！
仙霞物业积极开展学雷锋系列活动

今年 3月 5日是第五十六个学
雷锋日，仙霞物业全体员工以“党
建引领、服务民生”为宗旨，积极响
应、主动参与“3·5”学雷锋主题活
动以及便民服务。

学雷锋日当天，“学雷锋精神，
展劳模风采”———劳模志愿者服务
日在长宁来福士广场举行，仙霞物
业以及张金秀劳模创新工作室志愿
者为居民们提供老公房加装电梯咨
询、物业咨询等服务。
在虹旭居民区、三泾南宅居民

区、大金更居民区、宝北居民区以及
仙逸居民区的幸福长者照护之家，
便民设摊、物业 +养老、加装电梯、
物业咨询、垃圾分类宣传等形式多

样的服务同样受到了居民的认可。
此外，仙霞物业在管的一些小区也
通过电子屏、宣传告示栏等渠道，积
极营造“3·5”学雷锋的良好氛围。
就在前一天，芙二居民区、天山

怡景苑、杜家宅等小区，学雷锋活动
同样开展得如火如荼。仙霞物业团
员青年还参加了“新华街道社会组
织学雷锋志愿服务在行动”活动，
为老年居民带去了“智慧微课堂”
的教学讲解。
雷锋精神，永远值得弘扬。新时

代赋予了雷锋精神新的内涵，对党
忠诚、爱岗敬业、赤忱为民、奋发图
强也将不断成为每一个仙霞物业人
今后工作的精神内涵。 （办公室） 活动现场


